

2024-05-10

Educación cívica, antídoto contra la desinformación en procesos electorales: IECM

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/educacion-civica-antidoto-desinformacion-procesos-electorales-iecm.html>

Se destaca la importancia de una educación cívica efectiva como contrapeso fundamental ante la desinformación que amenaza la integridad de los procesos electorales

En el reciente evento virtual "Red Flag: Fake News en los procesos electorales", organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), dos figuras del ámbito electoral, Máximo Alberto Zaldívar Calderón, director regional para América Latina y el Caribe de la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES), y Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del IECM, coincidieron en la importancia crucial de una educación cívica efectiva como contrapeso fundamental ante la desinformación que amenaza la integridad de los procesos electorales.

Huesca Rodríguez enfatizó la responsabilidad de los gobiernos y las autoridades electorales en fomentar una educación cívica entre la ciudadanía, con el propósito de crear individuos conscientes de los efectos perniciosos de la desinformación y capacitados para discernir la información proveniente de las redes sociales.

Destacó la necesidad de no aceptar de manera ciega la información sin antes verificar sus fuentes primarias, subrayando que las autoridades electorales deben garantizar la libertad de expresión, al tiempo que implementan mecanismos para prevenir la desinformación y la manipulación del voto.

Asimismo, Huesca Rodríguez advirtió sobre la proliferación de noticias falsas como una de las principales amenazas para la integridad de los procesos electorales, no solo en América Latina, sino también a nivel global. En este sentido, resaltó el informe del Riesgo Global del 2024 del Foro Económico Mundial, que identifica a la desinformación como el mayor riesgo global para los próximos dos años, debido a su impacto negativo en la salud de las democracias electorales.

Para contrarrestar esta amenaza, Huesca Rodríguez abogó por un enfoque interdisciplinario y colaborativo, que incluya el fortalecimiento de la educación cívica, la promoción de la alfabetización digital y la creación de una cultura de orientación e información entre la ciudadanía. Además, destacó la importancia de que las instituciones electorales estén preparadas para enfrentar los desafíos emergentes, como la manipulación de la información en línea y la interferencia extranjera en los procesos electorales, mediante una mayor cooperación internacional y la implementación de medidas efectivas de seguridad cibernética.

Por su parte, Máximo Zaldívar reforzó la importancia de la educación cívica como herramienta efectiva para contrarrestar la desinformación en los procesos electorales. Destacó la necesidad de fortalecer los procesos internos, las capacidades humanas y tecnológicas de seguimiento a las redes sociales, así como de establecer alianzas estratégicas con empresas tecnológicas para mitigar las noticias falsas.